

INTRODUCTION AU THEME D'ANNEE 2025-2026

Le Conseil de Congrégation, qui a réuni au mois de février le Conseil général et les responsables des 4 entités, propose à toutes les communautés de la Doctrine de commencer le travail sur les Orientations du Chapitre 2024 par le 1^{er} pas : **A la suite de Jésus, Témoin de la Tendresse du Père.**

Nous avons plusieurs raisons pour vous proposer un an et demi de réflexions et de partages sur ce sujet :

I. Ce thème est ancré dans notre charisme. La conversion de notre manière de vivre nos relations et d'être proches des hommes et des femmes de notre temps, ne peut pas venir de nous-mêmes. Nous avons besoin de contempler la manière d'être de Jésus avec ceux qu'il rencontrait, de contempler en lui la tendresse du Père à l'œuvre pour la croissance et l'épanouissement de chaque être humain. Nos Constitutions nous y invitent. Plusieurs articles nous parlent de la tendresse de Dieu, de son amour, de sa fidélité, de sa miséricorde. Si nous sommes appelées à être ancrées en Dieu et proches des hommes, c'est à la manière de Jésus, Fils et Témoin du Père, que nous avons à le vivre.



- II. Le Chapitre 2024 a pris acte d'une transformation de la Congrégation en route depuis bien des années. Nous sommes devenues plus internationales et nos champs de mission changent. De congrégation de taille moyenne, nous passons au stade de congrégation à faible effectif. Ce que le Chapitre a surtout retenu : désormais le centre géographique n'est plus en Europe. Mais il n'est pas non plus ailleurs, dans un autre pays. **Nous avons affirmé avec conviction que nous avons à trouver notre centre dans le charisme.**
- III. Le charisme a été exprimé dans les Constitutions de 1982 après une longue recherche historique sur les débuts de la fondation. Il a été exprimé par des Européennes, dans une mentalité européenne. Aujourd'hui, dans les rencontres internationales, nous échangeons à ce propos et nous constatons que nous avons besoin de réfléchir sur ces textes à partir de la réalité culturelle qui est la nôtre : une culture africaine, une culture latino-américaine, une culture coréenne et une culture européenne. Aucune de nous ne peut faire cette recherche à la place de l'autre, nous avons toutes besoin de nous enrichir les unes les autres culturellement différentes, par nos lectures des mêmes textes. A cette condition nous trouverons nos valeurs communes et nous nous rassemblerons autour de ce noyau dur qui fait l'unité et le fondement de notre vie religieuse de Soeurs de la Doctrine Chrétienne.
- IV. Actuellement notre monde est en grande difficultés : guerres, insécurité, violence croissante, repli identitaire, perte de sens... Vous pourrez regarder autour de vous, et vous constaterez que les relations humaines, souvent, ne sont empreintes ni de tendresse, ni de respect, ni de bienveillance. Or, tous les humains de quelque pays qu'ils soient, jeunes ou moins jeunes, ont besoin de reconnaissance, d'encouragement, de respect pour vivre et s'épanouir. Il est donc urgent que nous nous engagions, entre nous, et avec tous ceux que nous rencontrons dans nos différentes missions, à vivre des relations renouvelées, empreintes de la tendresse et de la miséricorde de notre Dieu.

Voilà donc quelques raisons qui nous paraissent justifier le choix que nous avons fait d'aborder en premier lieu, et d'approfondir sérieusement, ce thème de la tendresse. Pour cette étude, nous vous suggérons un certain nombre de lectures, articles qui sont joints à cette lettre ou encore la dernière encyclique de Pape « *Dilexit nos* », tout entière dédiée à la contemplation de l'amour du cœur de Jésus, témoin de la tendresse du Père. Vous aurez ainsi matière de réflexion et de partage dans vos communautés.

Afin que ce travail devienne « interculturel » nous avons prévu 4 étapes successives pendant lesquelles toutes les communautés s'engageront à travailler le même sujet selon un schéma qui leur sera proposé chaque fois par un autre groupe de notre Congrégation.

1^{ère} étape : travailler le thème de la tendresse de Dieu dans la Bible, nos textes de Congrégation et certaines encycliques etc... Elle débutera le **1^{er} mai 2025** et ce sont nos sœurs du **Chili** qui nous proposerons la manière de travailler. Les chrétiens d'Amérique latine ont développé depuis longtemps une manière bien spécifique de travailler la parole de Dieu en « communauté de base ». Elles vont nous guider et nous proposer de faire « à leur manière ».

2^e étape : travailler ce même thème pour y trouver toute son actualité dans la Congrégation, dans l'Eglise et dans le monde. Ce travail sera proposé par l'**Europe** pour le **1^{er} octobre 2025**.

3^e étape : partager nos expériences : ce travail nous sera proposé par l'**Afrique** pour le **3 janvier 2026**. A la suite du texte du discours du Pape nous nous poserons les questions : Est-ce que nous nous sentons aimées, est-ce que nous sentons que l'on peut aimer ? discours annexé du 13.9.2018.

4^e étape : célébrer la tendresse du Père et cueillir les fruits de nos partages. Un schéma de célébration nous sera proposé par la **Corée**, pour le **15 septembre 2026**. Cette célébration sera organisée au sein de vos communautés ou dans l'entité entre le 15 septembre et Noël.

Dès maintenant, vous pouvez lire les textes indiqués et en parler en communauté.

Une dernière remarque concernant le **4^e pas** : Les Orientations du Chapitre général nous demandent de travailler en Congrégation de manière synodale, à tous les niveaux. Nous allons mettre en pratique cette invitation, non seulement parce qu'aujourd'hui dans l'Eglise cela « fait moderne », mais parce que nous sommes convaincues que chacune de nous, au titre de son baptême, est habilitée à exprimer dans un échange et un discernement communautaire ce que l'Esprit lui suggère. L'immense respect de Jésus et son admiration devant la foi des petits, des étrangers, des exclus..., nous montre qu'il ne faut ni diplômes, ni longues études pour entrer dans l'esprit de l'évangile. Si nous avons « un cœur qui écoute » nous entendrons dans la Parole de Dieu ce que l'Esprit nous suggère, et dans la communauté, nous entendrons ce que l'Esprit nous dit par nos sœurs. Nous vous suggérons de commencer chacune de vos réunions par un temps de silence, un temps d'écoute intérieure, et de poursuivre par deux tours de tables : le premier où vous écoutez sans commentaires la contribution de chacune des sœurs, et le deuxième où vous essaierez de dire ce que la parole de vos sœurs vous aura suggéré. S'il y a un discernement à faire en vue d'une décision communautaire, vous serez ainsi dans les meilleures dispositions pour arriver à une décision concrète concernant des attitudes à changer dans votre vie ensemble ou dans votre engagement missionnaire.

Car au bout du compte, il s'agira de prendre ensemble des décisions concrètes. Une nouvelle manière de vivre nos relations à la lumière de ce que nous aurons compris de la tendresse du Père ne deviendra effective que si nous changeons de manière concrète l'un ou l'autre aspect de notre manière actuelle. Cela aura un prix... que nous serons prêtes à payer ensemble.

Heureux les témoins de la tendresse du Père !

Bien fraternellement avec vous,

Sr. Fabiola

Sr Fabiola et les Conseillères générales